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Alta ontaminación 
por desperdicio de 
pilas: especialista

c
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Edel uárez 
abarrota el
Culturarium. 

J

Durante tres días un grupo de observadores del Consejo Mexicano
para la Acreditación de Programas de Diseño visitó la universidad.

El representativo de la UPAEP logra imponerse 
mediante shoot outs en la segunda edición del torneo. 

El TLC es un contrato abusivo
y desventajoso para México, critica
el diplomático noruego

Debe ser una comunidad cultural
y política consolidada, recomienda.

La mesa directiva de 
alumnos de Ingeniería 
Industrial organizó el 
cuarto congreso.

El ingeniero tiene que 
cuestionar y reconocer las 
necesidades humanas:
Levy Matarasso

Urgente consolidar un 
bloque económico 
latinoamericano: altungG
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SOFES

SALUD UNIVERSITARIA

A

A

SOFES EXPOSICIONA A

PRÁCTICAS

EXÁMENES DE UBICACIÓN DE FRANCÉS
Los alumnos internos de reingreso, favor de inscribirse para el examen con 
María Todorova, ext. 162, mtodora@upaep.mx

EXAMEN DE UBICACIÓN DE INGLÉS PARA ALUMNOS DE 
REINGRESO
Todos los alumnos que no han realizado el examen de ubicación de inglés y 
que todavía no han cursado ningún nivel de inglés tendrán la oportunidad de 
presentar el examen.

Favor de inscribirse con Roby Grossi, ext. 569, jgrossi@upaep.mx

Atención alumnos con crédito SOFES
La renovación del crédito  para el 

periodo Verano 2005, se realizará de la 
siguiente forma:

Deberán entregar su renovación 
firmada junto con fajilla y kardex del 

30 de mayo al 3 de junio, en ventanilla 
de 9 a 2 pm.

No aplica con adeudo de intereses.

A todos los alumnos que cuenten con el 
crédito educativo SOFES, se les 
recuerda que deben estar al corriente en 
el pago de sus intereses. Es importante 
que pasen a ventanilla antes del 30 de 
abril a verificar que no estén en cartera 
vencida, de lo contrario estarán 
bloqueados para trámites en la 
Universidad. Nuestro horario es de 
lunes a viernes de 9:00 a 14:00 horas. 
Tel. 2299400 ext.553 sofes@upaep.mx

El departamento de salud universitaria te 
invita a asistir a clases de aerobics (alto y 
bajo impacto, step, pilates) de lunes a 
viernes de 7:00 a 8:00 y 19:00 a 20:00 . 
Informes: Clínica de Atención Medica.

A
Se recuerda a la comunidad 
universitaria que los días jueves de 
cada semana son la fecha límite para 
entregar información al departamento 
de Prensa y Comunicación y 
publicarse en la siguiente edición del 
periódico El Universitario.

EL UNIVERSITARIOA
Este semanario te invita a 
su Taller de Periodismo que 
se imparte todos los días 
jueves de 18:00 a 19:00 hrs. 
en el salón C  304.

EL UNIVERSITARIO

PROGRAMA “INMERSIÓN CULTURAL Y LINGÜÍSTICA”
http://web.upaep.mx/Idiomas/Index.htm
CALENDARIO DE REUNIONES INFORMATIVAS

Fecha Hora Lugar Reunión  
27.04.2005 
 
 
28.04.2005 
(jueves) 

17hrs. 
 
 
17 hrs. 
 

Culturarium, 
Bellas Artes 
 

ASPECT 
Cursos de inglés en Canadá. 
 
CIESS- Canadá 
Cursos de inglés + prácticas profesionales. 
La conferencia será a cargo de la directora de 
CIESS. 

 
Contacto: mtodora@upaep.mx
Se cierra la inscripción para los programas, por favor, si están interesados acudan 
a oficina 1702, CUI. Para los cursos de Alemania, urge inscripción con el Prof. 
Lademann (sommerkursupaep@gmx.net).

Http://web.upaep.mx/Idiomas/Index.htm

Les invitamos a visitar la página web que les 
ofrece el Programa de Inmersión cultural y 
lingüística, CUI. Encontrarán información 
actualizada y útil sobre cursos de verano, 
prácticas y trabajo de temporada en el extranjero, summer camp y au pair, 
becas, concursos, calendario de reuniones, etc.

IAESEC: Prácticas profesionales remuneradas para el verano en Brasil y U.S.A., 
etc., para las carreras de: agronomía, arquitectura, diseño, comunicación, 
ingeniería, geografía, farmacia, para enseñanza del inglés (estudiantes con inglés 
avanzado), comercio, gastronomía, etc. Fecha límite de entrega de solicitudes y 
documentos: 
30 de abril. Ver detalles en http://web.upaep.mx/Idiomas/InmersioCL/Iaeste.htm
Acudir en oficina 1702, CUI.

AOA : PRÁCTICAS PROFESIONALES REMUNERADAS EN FRANCIA 
Para estudiantes en:  Ingeniería Industrial, Autopartes, Agronomía, Química, 
Biología, Información y Documentación, Comercio, Administración de 
empresas, Actuaría, Mercadotecnia.

 “Verano”, junio 2010 EUR Cerrado 
Trimestre2: 29 agosto- 16 diciembre 2005; 
 Trimestre1: 16 enero- 5 de mayo 2006  

2580 EUR 22.04.5005 
30.09.2005 

Semestre1: 23 mayo- 16 diciembre 2005 
Semestre2: 16 enero – 13 julio 2006           

2810 EUR Cerrado 
30.09.2005 

 
Requisitos: Alto dominio del francés (DELF A6 mínimo).  Estar cursando 
mínimo 4º semestre en el momento de entrega de la solicitud (o el semestre 
requerido por la empresa en particular, consultar oferta de prácticas). 
Motivación, seriedad, proyecto profesional.

AU PAIR Programa de niñeras/os para las vacaciones de verano en Francia
Costo de inscripción: 150 EUR
Requisito: Francés intermedio o avanzado
El estudiante debe pagar su boleto de avión. La familia le asegura alojamiento, 
alimentos y paga de 270 EUR mensuales.

CURSOS    DE  IDIOMAS
INGLATERRA Verano 2005
Cursos de inglés general y especializado
SELECT ENGLISH SCHOOL
Londres & Cambridge
Costo: 1400 USD (inglés general, todos los 
niveles)
Incluye:  Curso de 4 semanas. Inscripción. 
Traslados del aeropuerto. Alojamiento con 
familia (cuarto individual). Alimentos (desayuno y cena entre semana; tres 
comidas para el fin de semana) .Actividades culturales, deportivas, de 
esparcimiento. Hasta 3 viajes de un día a alguna ciudad (Oxford, Brighton, etc). 
Material didáctico.
No incluye: El costo no incluye boleto de avión ni seguro médico.

CANADÁ Verano 2005

TORONTO, PRONOUNCE
Costo: 1942.00 USD
Incluye: Curso de 4 semanas de inglés general. 
Alojamiento en casa de canadienses + 3 
comidas diarias.Boleto de avión vuelo redondo. Seguro médico. Transporte: 
Puebla  Aeropuerto.

El Grupo Estudiantes 
Universitarios por la 
Vida
Invita:
Miercoles 27 de Abril
10:00-14:00 Hrs Exposicion de 
carteles por la vida
Lugar: Explana del edificio C
16:00-17:00 Hrs Conferencia
Eutanasia ¿Un final de película?
Mtro. Arturo Villanueva González
Dr. Jose Luis Campos Benítez
Lugar: Sala Francisco de Vitoria
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 El Dr. Robert J.  Vokurka expone ante 
universitarios de la Facultad de 
Ingeniería Industrial su modelo 
llamado: Supply Chain Flexibility que 
define como la integración de todas las 
actividades en un proceso que une 
tanto a los socios internos como 
externos incluyendo la tecnología. El 
modelo busca por medio de esta 
mezcla, que el fabricante encuentre la 
manera común para cumplir con las 
metas y métricas y asegurarse de que 
todos los elementos estén con-
centrados en la rapidez y el costo del 
producto final.
 Vokurka es profesor de admi-
nistración de operaciones en la 
Universidad de Corpus Christy, Texas 
y tiene un doctorado en adminis-
tración de operaciones por la 
Universidad de Texas, su modelo 
pretende cambiar en la demanda de los 
consumidores con cinco puntos 
básicos: la proliferación del producto, 
la individualización masiva, el 
consumidor directo promoción e 
incentivos para con esto satisfacer las 
peticiones específicas del cliente y que 
el cliente exige. 
 Para tal efecto Vokurka dice que las 
compañías deben tener la habilidad de 
estructurar su sistema con los  cambios 
necesarios de la organización que 
corresponden a las demandas de los 
consumidores. Es decir se debe 
experimentar una apertura a las 
negociaciones para satisfacer las 
peticiones de los clientes de tal manera 
que se registre un crecimiento en las 
ventas y una disminución en los costos.
 Los beneficios que ofrece a los 
trabajadores la opción de trabajo 
flexible de 160 horas por mes, los 
contratos innovadores dan a los 
empleados opciones de una dócil 
estructura de trabajo en la planta y en la 
logística del sueldo. 
 Cuestionado por la efectividad que 
puede tener este modelo en pequeñas 
compañías de México, Vokurka 
respondió que es muy difícil pues si no 
existe igualdad en la flexibilidad de la 
fuente con la demanda del consu-
midor no puede existir equidad y por lo 
tanto, no existe la efectividad que se 
busca. 
 Sin embargo si se trata de una 
compañía nueva y pequeña, lo que se 
debe hacer es, analizar qué es lo que los 
competidores hacen, qué es lo que los 
consumidores buscan y como superar a 
los competidores y simplificar costos y 
tiempo. Así que se tiene que encontrar 
la forma de superar a los competidores 
encon-trando un aspecto en específico 
donde se pueda ser mejor y qué es lo 
que el cliente pide, de lo contrario no se 
le puede ganar a una empresa de mayor 
dimensión, agregó el Dr. Robert J. 
Vokurka.

El modelo de Vokurka busca 
el incremento de las ventas y 

la reducción en los costos

Por: Yolanda Jaimes Vidal
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Se te recuerda que para poder cursar Verano y 
reinscribirte a Otoño 2005, 

tienes que estar al corriente de tus pagos.

Consulta en 

 el listado de alumnos con adeudos, y que deberán 
acudir al CAE inmediatamente para

 atender su asunto.

www.upaep.mx

México debe crear redes interiores que 
beneficien a toda Latinoamérica: Galtung

    Propone a la cultura y a la política como vías para fortalecer lazos con los 
países vecinos

El declive del imperialismo yanqui, principal causante del conflicto internacional

Por: Yolanda Jaimes Vidal

   El escritor noruego Johan Galtung, 
considerado uno de los mejores 
mediadores de conflictos internacionales, 
calificó que la injusticia del Tratado de 
Libre Comercio para México se deriva de 
la frontera con Estados Unidos, país que, 
además de haber robado la mitad del 
territorio nacional, lo ha ahogado en 
deuda y lo ha aislado del resto de América 
Latina.
Por ello propone la realización de un 
trabajo cultural-político que provoque un 
intercambio. La creación de una 
comunidad de estados Latinoamericanos 
y del Caribe que funcione como una 
organización que cree buenas relaciones 
con EUA, no con el imperio.
 “He vivido diversas situaciones, mis 
experiencias al estar presente en países 
donde se sufren tantas imposiciones, me 
ha hecho entender que no se trata de 
posiciones extremas en donde uno 
vence y otro pierde, sino de tras-
cendencia”. Comentó el autor Johan 
Galtung al presentar su libro titulado: 
Trascender y Transformar, una intro-
ducción al trabajo de conflictos
El libro escrito por el considerado padre 
de los estudios de la paz, es una 
metodología elemental que contiene 
principios básicos para la solución de 

conflictos, el cual consiste en el 
seguimiento de tres etapas: el 
diagnóstico, pronóstico y resultado. No 
es un libro para especialistas, puede ser 
utilizado por los trabajadores de 
conflictos como: sacerdotes, inter-
nacionalistas, politólogos o espe-
cialistas en comercio internacional, 
enfatizó  Fernando Montiel, traductor 
de la obra.
El autor noruego, ha sido mediador de 
45 conflictos internacionales en los 
que destacan Afganistán, Noruega, 
Japón-EU, Japón-Rusia, Serbia, 
Croacia, Bosnia, Herzegovina, Sri 
Lanka, Somalia, relaciones Cristiano-
Musulmanas, crisis de rehenes, Guerra 
Fría I y II, Israel-Palestina, Guerra del 
Golfo. En 1959 participó en la 
fundación del Internacional Peace 
Research Institute. Es doctor en 
sociología por la Universidad de 
Columbia y doctor en Matemáticas por 
la Universidad de Oslo.
Al ser cuestionado sobre las posi-
bilidades de que México voltee sus ojos 
hacia Europa, declaró que existen 
muchas oportunidades de cooperación, 
pues la  Unión Europea tiene 
experiencia en desarrollar comunidades 
y uniones que pueden ser útiles para los 
países de estados Latinoamericanos y 
del Caribe.
Galtung declaró que el conflicto 

principal del panorama internacional 
que se vive en la actualidad se debe a que 
el imperialismo yanqui esta en declive; 
por lo que éste hace cosas desesperadas, 
sin embargo, explicó que tienen más 
resistencia debido a que casi todos los 
países están en contra de éste y buscan la 
posibilidad para decir no a sus 
propuestas. 
Situación que el autor Noruego 
ejemplifica con la decisión de Brasil y su 
presidente Luis Inacio Lula DaSilva de 
rechazar un nuevo préstamo al Fondo 
Monetario Internacional y que califica 
como un acto de liberación, un con-
tramovimiento. 

Johan Galtung, el pacifista noruego

EntornoEntorno
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Presentan el libro Ya soy supervisor ¿y ahora?
Por: Fernanda Casas

La editorial mexicana Patria Cultural, 
a través de la subdivisión CECSA y el 
Centro Interdisciplinario de Postgra-            
do de la UPAEP, presentó el libro Ya 
soy supervisor, ¿y ahora? bajo la 
autoría de la psicóloga Martha García 
Gil, quien definió a la obra: “Tiene el 
objetivo de brindar herramientas a los 
supervisores, jefes de departamento, 
coordinadores de grupos y ejecutivos, 
asistentes de alta dirección y super- 
v i sores de p lan ta , para c rear 
conocimientos y alentar el desarrollo 
de habilidades”, y que se vean 
reflejados en la productividad de las 
empresas.
   Ya soy supervisor, ¿y ahora? 
cuestiona sobre la calidad del trabajo 
en las empresas, intenta modificar el 
pensamiento administrativo 
h a c i a  l a  m o d e r n i d a d  y  
puntualiza sobre la importancia 
de la competitividad, sintetizó 
García Gil. 
   La psicóloga tardó tres años 
en concluir el libro. Para 
desarrollar la investigación 
estuvo en contacto directo con 
trabajadores, obreros y perso-
nal diverso de un sin número de 
f á b r i c a s .  P a r a  s u  m e j o r  
aprendizaje se divide en tres 

   El papa Joseph Ratzinger mantendrá 
la misma línea doctrinal que dejó su 
Santidad Juan Pablo II, puesto que fue 
su amigo y su brazo derecho, sin 
embargo se prevé que este pontificado 
dure poco tiempo y dará un espacio 
para quien venga después, no sea 
comparado con Carol Wojtyla, 
expresó el Lic. Manuel Díaz Cid, 
Asesor del Consejo Pontificio para la 
Cultura del Vaticano. 
   El especialista explicó que la Iglesia 
no modificará su punto de vista 
respecto a los temas como el 
matrimonio entre homosexuales, el 
celibato sacerdotal, el aborto y las 
mujeres al sacerdocio, debido a que 
toda religión consta de un núcleo 
central de principios verdaderos que 
son irremediables e inegociables, sólo 
quienes profesan el catolicismo tienen 
la obligación de seguir estas reglas y 
quienes no lo sean podrán actuar de 
acuerdo a su visión de sociedad o de su 
propia dignidad. 
   Díaz Cid descartó que tras la llegada 
del Papa Benedicto XVI se vaya a dar 
un alejamiento de los fieles, pues 
opinó que todas las religiones están 
viviendo un fenómeno de la moda de 

No habrá deserción de católicos por la llegada de Benedicto XVI 

La Iglesia no cambiará su punto de vista en temas de actualidad

Por: América Farías Ocampo

Joseph Ratzinger, un Papa de transición: Díaz Cid

El especialista explicó que la Iglesia no modificará su punto de 
vista respecto a los temas

una “espiritualidad Light”, donde 
cada persona entra al supermercado 
de las religiones y toma lo que les 
conviene sin comprometerse con nada 
ni nadie.
   En cuanto a los retos que tiene el 
alemán en América Latina, el Asesor 
del Consejo Pontificio para la Cultura 
de l  Va t i cano subrayó que e l  
continente americano es donde se 

suscitan más vocaciones religiosas, 
por lo tanto, consideró que se tendrá 
que efectuar una reestructuración en 
algunas instituciones pontificias para 
que haya una dimensión diferente.
   Respecto a la postura de Ratzinger 
con la “Teología de la Liberación”, el 
Lic. Manuel Díaz Cid indicó que el 
nuevo Papa tiene una visión abierta e 
informó que fue asesor de uno de los 

La facultad y mesa directiva 
de mercadotecnia te invitan a 

la conferencia titulada: 
“desarrollo de Mercdo” 

impartida por el Lic. 
Mauricio Cervantes de la 

Fuente el día miércoles 27 de 
abril a las 17:00 horas. 

cardenales más progresistas de la 
Iglesia para abordar dicho tema. 
   Detalló que los sacerdotes que están 
de acuerdo con esta ideología han 
renunciado al catolicismo porque se 
han negado a modificar las propuestas 
que el clero les ha hecho. “El creador 
de esta doctrina, Gustavo Gutiérrez 
Merino, aunque tiene algunos puntos 
de vista contradictorios sigue dentro 
de la institución y profesa su vocación 
sacerdotal como tal. 
   Por otro lado, Díaz Cid  aseveró que 
Joseph Ratzinger no entrará en 
competencia con Juan Pablo II 
viajando por todo el mundo, al 
contrario, afirmó que él marcará un 
pontificado diferente.
   Sin embargo, no descartó la 
posibilidad de que Benedicto XVI 
asista a la Jornada Mundial de la 
Juventud que se efectuará en 
Alemania, manifestó que su presencia 
en su lugar de origen daría una señal al 
mundo que guiará a los jóvenes igual 
que como lo hizo el Papa polaco.
   El politólogo Manuel Díaz concluyó 
que el nuevo pontífice tendrá una 
proximidad diferente con México pero 
tan buena como la hubo con su 
Santidad Juan Pablo II. 

capítulos, que abordan el 
rol del supervisor, la 
impor tanc ia de l á rea 
técnica y cómo aprovechar 
el talento humano. Obra 
que merece ser leída por 
todas aquellas personas 
interesadas en este campo 
de trabajo.

Mercadotecnia

Bellas Artes UPAEP invita a 
la presentación de la obra de 

Ángel Pérez Martínez 
titulada: “El buen Juicio en el 
Quijote” el día 29 de abril de 
17 a 20 hrs. y el 30 de abril 

de 10 a 13 hrs.

Bellas Artes 
UPAEP

Brinda 
herramientas para 

crear 
conocimientos y 

alentar el 
desarrollo de 
habilidades

Durante el acto
Portada del libro
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En México la falta de cultura ecológica 
ha propiciado el incremento de la 
contaminación producida por las pilas, 
aseveró el catedrático de esta casa de  
estudios, M.C. José Ignacio Castillo 
Velázquez. Como consecuencia, se ha 
elevado el porcentaje de afecciones 
cancerígenas derivadas de la falta de 
reciclaje del níquel y el cadmio. 
   Se pueden distinguir dos clases de 
pilas: las primarias o no recargables 
(que son las más comunes) y las 
secundarias o recargables (utilizadas 
principalmente en celulares). Las 
primeras son la causa de un sinnúmero 
de enfermedades porque finalmente 
terminan en la intemperie: “El 66 por 
ciento de las pilas vendidas en nuestro 
país son primarias y de ese porcentaje el 
99 por ciento son tiradas en la basura 
común”, informó en una entrevista 
Castillo Velázquez. 
   Otras de las sustancias perjudiciales 
del invento ideado en 1978 son el plomo 
el mercurio y el magnesio, que 
principalmente afectan al hígado y 
cerebro. En el caso del Plomo, Mercurio 
y Magnesio, afectan el cerebro y el 
hígado. También se pueden observar sus 
efectos en trastornos digestivos, 
alteración en la respiración, el sistema 
inmunológico, la sangre y las neuronas.
    Así mismo existen enfermedades 
graves provocadas por los componentes 
de las pilas, sobre todo el cáncer 
pulmonar que puede ser provocado al 
inhalar o estar en contacto con el 
cadmio. Otro padecimiento es el 
saturnismo, es decir, el envenenamiento 
que produce el plomo en el cuerpo 
humano y  provoca anemias severas. 
   La mayoría de la población desconoce 
la consecuencias de la mala utilización 
de las pilas, explicó el entrevistado. Un 

claro ejemplo es que también se puede 
observar que las pilas se depositan en 
desperdicios acuíferos, tales como ríos, 
lo que puede provocar daños muy 
peligrosos. 
   Legalmente existe una norma que 
indica que un residuo peligroso puede 
considerarse como tal si cumple con 

una de las características de corrosivo, 
reactivo, explosivo, tóxico, inflamable y 
biológico infeccioso.  Las pilas no sólo 
cumplen con una característica sino con 
tres: una alcalina puede ser reactiva, 
tóxica y explosiva y algunos casos llega 
a ser biológica infecciosa.
   Historia del problema.
   El “elemento volta”, como fue 
nombrado el invento del médico Luis 
Galvani, con el tiempo recibió el nombre 
de las conocidas pilas. En ese entonces, 
dicho artilugio representaba un avance 
de la ciencia, y una nueva industria 
surgió para abastecer un mercado donde 
la tecnología como radios, control 
remoto y los famosos walkman, se 
valían del uso de las mismas para poder 
funcionar. 
   Sin embargo, en nuestros días el uso 
cotidiano de las pilas alcalinas o 
primarias lejos de ser una comodidad se 
ha convertido en un grave problema 
mundial de contaminación y salud.
   Estas pilas tienen un promedio de 
duración de cuatro a cinco meses-- si son 
de buena calidad, pues de lo contrario su 
vida es de tan sólo un mes. Como casi 
toda la basura, termina en confina-
mientos que se ubican en la intemperie y  
no cumplen con las reglas de higiene 
pertinentes. Otra parte de la basura tiene 
como destino final las aguas negras, que 
pueden desembocar en el mar o en un 
río.
   Ambos destinos de las pilas pueden 
provocar un impacto ambiental y 
ecológico ya que una pila alcalina 
contiene principalmente Cadmio, 
Níquel, Plomo, Magnesio y Mercurio. 
Todo esto, significa un hecho alarmante 
para la salud del ser humano, la flora y la 
fauna del mundo.
    La UPAEP está conciente
   Como respuesta a este conflicto que 
atañe a la sociedad en general, la UPAEP 

Por: Paola Ponciano Hdez

Crece contam nac ón derivada de las pilas
ha creado un proyecto titulado “Tecno-
logía de baterías recargables y su 
impacto ambiental”, dirigido por el 
catedrático José Ignacio Castillo. En 
este estudio se pretende sensibilizar a 
los consumidores para que no tiren a la 
basura las pilas primarias y en vez de 
ello utilicen pilas recargables. 
   A la par, se está trabajando en 
recolectar las pilas de la Universidad y 
tratar de disminuir su peligrosidad. Para 
lograrlo han diseñado dispositivos  que 
a base de leds (pequeños focos) los 
cuales necesitan una mínima cantidad 
de energía para prender.Los leds 
permanecerán prendidos y cuando se 
apaguen las pilas podrán considerarse 
menos dañinas. Sin embargo, todavía 
queda mucho por investigar. 
    Uso de pilas recargables
   Al notar todos los daños que causan las 
pilas primarias, sería conveniente optar 
por el consumo de pilas recargables. Ya 
que a lo contrario de lo que se piensa, 
aunque el costo inicial sea mayor, una 
pila secundaria puede tener hasta 500 
recargas con lo cual la inversión se ve 
retribuida. 
   Además, este tipo de pilas y en algunos 
casos baterías (entendidas como la 
unión de dos o más pilas mediante un 
dispositivo) están compuestas princ-
ipalmente por Silicio, material que se 
encuentra en su mayoría en la arena de 
mar con lo que los recursos para 
elaborarla son bastos. Y al estar hecha de 
componentes de la arena contaminan 
menos y son menos dañinas para la 
salud humana. 
   Finalmente, aunque los científicos y 
expertos sigan trabajando, las pilas 
recargables pueden seguir produ-
ciéndose al igual que las primarias. Sin 
embargo, la conciencia y la cultura 
radica en los ciudadanos.

La falta de cultural ecológica ha incrementado el problema: investigador

Una de las soluciones es optar por las baterías recargables

De ese porcentaje el 
99 por ciento se tira en 
la basura común

De ese porcentaje el 
99 por ciento se tira en 
la basura común

El 66 por ciento de las 
pilas vendidas en nuestro 

país son desechables
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Por: Linda Sánchez

39 alumnos de octavo semestre de la 
Facultad de Odontología efectuarán la 
Décimo Tercera Jornada de Prosto-
doncia para las comunidades indígenas 
en la zona de Alvarado, Veracruz, con el 
objetivo de practicar y adquirir un mayor 
conocimiento y cubrir el 50 por ciento 
para aprobar la materia en esta 
especialidad, además de ayudar a la 
gente que requiere de este tipo de 
servicios médicos. La jornada se 
realizará del 28 de abril al 1 de mayo.
   Los alumnos aplicarán conocimientos 
de prostodoncia, es decir, aplicarán 
dentaduras completas, dentaduras a base 
de plástico y dientes artificiales a los 
miembros de dicha comunidad. Cuatro 
maestros afines a la materia de 

Alumnos de Odontología participarán en Jornada de 
Prostodoncia Para Comunidades Indígenas

ortodoncia y de prótesis los acom-
pañarán en el trayecto de la Décimo 
Jornada de Prostodoncia.
   Las jornadas serán de 18 horas diarias 
y beneficiarán a los estudiantes porque 
los casos de prostodoncia son especiales 
y no siempre se ven en un consultorio o 
en una clínica, en este caso, ellos las 
aplicarán a la gente que vive en un 
pueblo, y además les agudizarán la 
visión del aparato protésico, explicó el 
Dr. Ricardo Rosette González, 
catedrático de medio tiempo de la  
Facultad de Odontología y organizador 
de la Jornada de Prostodoncia.
   Rosette González señaló que la 
Facultad de Odontología de la UPAEP es 
la única en el país que lleva a cabo este 

tipo de jornadas que apoya a 
comunidades indígenas, incluso, el 
grupo correspondiente a la comunidad 
de Alvarado, Veracruz Los Rotarios 
desean llevar a los alumnos a 
Sudamérica para que sigan ayudando a 
la gente de esos lugares.
   “Tenemos 25 años organizando las 
jornadas, pero en la zona de Alvarado 
llevamos 12 años, pues la población nos 
provee hotel, comida y todos los 
insumos para poder trabajar. La 
Universidad nos apoya con los gastos 
del pasaje y los alumnos cubren los 
gastos del material como dientes 
artifícales, acrílico, reproducción de 
yeso, entre otros”, declaró el Dr. Ricardo 
Rosette.



Miércoles 27 de abril de  2005

6 Recreo Recreo

Bellas Artes y Centro Universitario de Idiomas convocan:Bellas Artes y Centro Universitario de Idiomas convocan:

Bases:
1. Podrán participar todos los estudiantes de la Universidad Popular Autónoma del Estado de 
Puebla.
2. Los cuentos que se envíen deben ser inéditos.
3. El género del trabajo será cuento de ciencia ficción.
4. El tema reflejará la fusión de la imaginación con la ciencia proyectados en el futuro de la 
Humanidad.
5. Extensión mínima de 3 páginas y  máxima de 6 páginas, mecanografiadas a doble espacio, 12 
puntos, sin exceder las 30 líneas por página, papel normal.
6. Deben enviarse 3 ejemplares del trabajo, los cuales no serán devueltos.
7. Cada concursante puede participar con un solo cuento.
8. El cuento debe venir firmado con pseudónimo y no debe aparecer ninguna señal que identifique 
al autor. El nombre y apellidos, dirección, carrera, matrícula y departamento del autor han de 
incluirse en un sobre cerrado enviado junto con el cuento.
9. La fecha límite de entrega será 18/08/2004. y admisión de trabajos  a partir del  30/05/2005.
10. Los trabajos se entregarán en un sobre cerrado con la inscripción “Concurso de cuento de 
ciencia ficción Jules Verne” y sin indicaciones sobre el autor, en el pool del  Centro  Universitario 

Dedicado al aniversario del centenario luctuoso de Jules Verne “Todo lo que un hombre es capaz de imaginar, otro hombre es capaz de realizar.”
de Idiomas, 13 Pte., 1927, col. Santiago, C.P. 72160, Puebla, Pue. 
11. Al expirar la fecha de entrega de los cuentos concursantes, los Organizadores entregarán bajo 
inventario todos los originales al jurado.
12. Los Organizadores seleccionarán el jurado que decidirá la forma de trabajo que juzgue 
conveniente para la asignación de los premios, después de nombrar a uno de sus miembros como 
integrante del jurado.
13. Después que el jurado haya decidido su veredicto sobre los trabajos concursantes, se procederá 
a la apertura de los sobres que contienen la identificación de los pseudónimos, en un acto con 
representantes de los Organizadores.
14. Se otorgarán un primer, segundo y un tercer premio que serán entregados en el marco de la 
Semana de Jules Verne (5  10/09/2005).
15. Se otorgarán los siguientes premios:
Primer premio: Curso de francés en el CUI (beca de 100 %) y publicación del cuento.
Segundo premio: Beca de 50 % para curso de francés en el CUI y publicación del cuento.
Tercer premio: Beca de 30 % para curso de Francés en el CUI y publicación del cuento.
16. Los concursantes aceptan mediante su participación atenerse a las bases de la convocatoria y, 
por lo tanto, al veredicto del jurado.

CONCURSO DE CUENTO DE CIENCIA FICCÓN “JULES VERNE”

Por: Laura Zúñiga 

Estrenan la obra musical “Yo Qui-xote”

 Bajo la dirección de Sergio Álvarez, se 
estrenó en la Sala Miguel de Cervantes la 
obra musical “Yo Qui-xote” como parte 
del ciclo cultural del mismo nombre. Una 
producción que cuenta en su totalidad con 
alumnos de la Universidad
 Esta obra surgió como una propuesta del 
Departamento de Bellas Artes y contó con 
el apoyo de maestros de la Compañía 
Artística y la Escuela de Voces y 
Coreografía.
 “Yo Qui-xote” es una obra musical que 
nos muestra la historia del personaje 
ideado por Miguel de Cervantes Saavedra 
con un guión original del mismo Sergio 
Álvarez, quien anteriormente ha parti-
cipado en otras puestas escénicas dentro 
de la Universidad.
 La obra utiliza la comicidad de Sancho 
Panza --interpretado por Alejandro 
Laguna para narrar los diferentes pasajes y 
aventuras del caballero de la triste figura.  

 En la producción se pueden apreciar los 
talentos que la Universidad tiene, no sólo 
en el área del teatro, sino también en el 
canto y el baile, requisitos indispensables 
que estos jóvenes actores tuvieron que 
cumplir para ser parte de ésta.
 La puesta en escena iniciará una 
temporada en la sala Miguel de Cervantes 
Saavedra durante el mes de mayo 
presentándose los días jueves y viernes. 
También se expondrá en el Teatro de la 
Ciudad; sin embargo, las fechas de las 
presentaciones aún están por confirmarse.

Los talleres de Bellas Artes UPAEP, las 
Asociaciones Estudiantiles del depar-
tamento de Asuntos Estudiantiles y el 
Instituto Angelopolitano efectúaron la 
Semana Regional con el objetivo de que 
los estudiantes conozcan las diversas 
actividades culturales que organiza y se 
integren como comunidad universitaria.  
   En el evento hubo exhibiciones de 
danza polinesia, flamenca, salsa y 
folckórica. También estuvo presente el 
taller de Bonsai. En la división musical 
los alumnos de guitarra flamenca, 
mexicana y de la escuela de voces 
deleitaron varias melodías. El pasado 
jueves por la tarde los grupos uni-
versitarios Ensamble Acústico, Grupo 
Fusión y GMU se presentaron en el 
Culturarium.

La semana regional difundió
actividades culturales 
Por: Laura Zuñiga y Julio Velázquez

HIM: And Love Said No The Greatest 
Hits 1997-2004 es la quinta producción 
de este exitoso grupo procedente de 
Finlandia, que con buena música y bellas 
letras nos demuestran porqué son unos 
de los más grandes exponentes del 
género “Love Metal” y que a pesar de no 
ser muy conocidos en nuestro país gozan 
de gran popularidad en toda Europa. 
   And Love Said No es una compilación 
que contiene 14 de sus mejores temas y 
dos canciones nuevas. El disco es 
interactivo, e incluye un acceso a 
Internet donde se puede descargar el 
video de Solitary Man, papeles tapices, 
protectores de pantallas, etc. Este disco 
compacto también puede ser encon-
trado en su edición especial que contiene 
un DVD con seis presen-taciones en 
vivo.
   Un disco que vale la pena, tanto para 
los seguidores del grupo, como para las 
personas que les interese conocer música 
d i f e r e n t e  a  l a  q u e  e s t a m o s  
acostumbrados a escuchar en la radio, 
con vocales de gran calidad y temas que 
te mantienen atento al disco sin que te 
tengas que saltar alguna canción.
   Actualmente el grupo se encuentra en 
el estudio continuando con la grabación  
de lo que será su próximo material 
discográfico, además, están por sacar al 
mercado un DVD doble titulado Love 
Metal Archives Vol.1, que incluirá todos 
l o s  v ideos  de  l a  ag rupac ión ,  
presentaciones en vivo y grabaciones 
detrás de cámaras.

La Falsa Tortuga (como se tituló el 
concierto) de Edel Juárez fue presentada 
en el Culturarium de la UPAEP, con un 
lleno total en su sala de usos múltiples y 
una participación incondicional del 
público presente que cantó y recitó al 
unísono cada uno de los textos del autor. 
   Una mezcla de poesía, música y trova 
envolvió a los asistentes. “Mejor la cama 
destendida que la ausencia a mi lado”, 
comenzaba una de sus poesías 
acompañada por una canción del 
cantautor Edgar Oceransky. La gente no 
aguantó el silencio y alzó la voz para 
acompañar a Abril, vocalista del trío que 
lo completaba el guitarrista Juan José 
Rodríguez. 
   “Atento y caluroso”, así calificó Edel al 
público universitario,  aunque “al 
principio estaban sacados de onda y no 
sabían a que venían”. De manera 
paradójica, La Falsa Tortuga que es uno 
de los últimos personajes de Alicia en el 

país de las maravillas, cuenta que su 
mayor tragedia fue haber ido a la escuela, 
pero al llegar a una casa de estudios le dio 
una cálida acogida. 
   Por ahí se escucha una voz femenina 
que pide “Sin Sed”, “Estás Heridísima” 
le bromea Edel Juárez y continúa 
recitando sus experiencias dolos
as de amor. Una rola más d e  
desamor con el título 
“El depto.”.
   A ello le 
agrega lecturas 
de  Borges  y  
Benedetti. Le pre-
gunta al público qué 
texto de estos 
autores quieren 
e scucha r  Los  
reta. La sorpresa 
v iene  cuando 
más de 5 voces 

piden lecturas distintas, entonces elige y 
el auditorio escucha atento. 
   Una velada inolvidable para los 
amantes de la trova que gustan de los 
temas del amor y desamor, de la nostalgia. 
Al término del concierto los presentes 
fueron despedidos con bocadillos de 
sushi y muestras de brandy, una forma 
fina de agradecer su excelente asistencia.

La Falsa Tortuga de Edel Juárez
se presenta en el Culturarium
Por: Juan Pablo Ramos Monzon

Como parte del ciclo académico “Yo 
Qvi-Xote”, el español Miguel Ángel 
Pérez Martínez impartirá la conferencia 
“El Buen Juicio en el Quijote”, en la que 
describirá las virtudes sapienciales que 
se ocultan detrás del loco personaje. 
   El ponente es un destacado intelectual 
europeo que, entre otros méritos, es 
ganador del premio Amado Alonso 
(España 2005). La cita será en el 
Culturarium los próximos 29 y 30 de 
abril, a las 17 y 10 horas, respec-
tivamente. El costo de recuperación es 
de 50 pesos.

Por: Ixchel González Ortega

Intelectual español impartirá  
“El Buen Juicio en el Quijote”
Por: Ricardo Guevara

Una mezcla de poesía, música y trova envolvió a los asistentes

Disco

Una producción que cuenta en su totali-
dad con alumnos de la Universidad
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La libertad, el respeto, la respon-
sabilidad y la dignidad, son los temas 
que se promocionarán en la campaña 
de valores, en la que participan 
diversos departamentos de la 
Universidad, encabezados por el 
Mtro. Carlos Castro Mendoza, 
Secretario de Rectoría y el Dr. Rafael 
Rangel González, Director del De-
partamento de Ingeniería, esto con el 
fin de difundir y llevar a cabo los 
conceptos para crear un ambiente 
laboral que favorezca a la comunidad 
universitaria y al Barrio de Santiago, 
de tal manera que destaquen un valor 
por mes.
La campaña inició a principios de este 
semestre, con el lema "Persona 
humana digna y responsable", por tal 
motivo, el Departamento de Asuntos 
Estudiantiles realizó una encuesta a 
604 alumnos a principios de semestre 
y obtuvieron diferencias en los 
resultados, los cuales consideraron 
como alarmantes, ya que los alumnos 
no tienen claramente definidos los 
conceptos de responsabilidad, com-
promiso, libertad y respeto.
La meta del grupo de académicos 
preocupados por promover los 
valores en los universitarios es que 
“exista un ambiente agradable, que 
genere la vivencia de valores, así 
como la formación integral de los 
jóvenes universitarios, que ayude al 
trabajo conjunto de todo el personal 
académico de la UPAEP” aludió el 
Dr. Rafael Rangel González.
El proyecto debe ser conocido por 
toda la Universidad, donde cada 
catedrático dé un enfoque hacia el 
valor que se tome en cada semestre, 
de tal manera que fomente valores en 
los universitarios, además de integrar 
a todos los departamentos y reforzar 
la temática de cada semestre, son los 
retos que tiene el grupo de 
académicos promocionarán en la 
campaña de valores.
Rafael Rangel invitó a los alumnos 
para que participen y aporten ideas en 
este proyecto de valores, asistiendo a 
las reuniones los días lunes a las 13 
horas en el salón 103.

Por: Erika Méndez Luis

EXÁMENES DE UBICACIÓN VERANO 2005

Pueden presentar este examen de ubicación solamente alumnos que ya están inscritos en la UPAEP pero que todavía NO han presentado ninguna materia de inglés.

Por: Redacción

Ex. Ubicación
Alumnos
Externos

(# de matrícula)

Inscripciones
máx. 2 días
antes del 

examen con

Ex. Ubicación
Nuevo Ingreso

(# de folio)

Ex. Ubicación
Reingreso (*)

(# de matrícula)

Inscripciones
máx. 2 días
antes del 

examen con:

Inscripciones
con:

FRANCÉS
Mayo 24
18:00 hrs 

Departamento
de Idiomas
Mtra. María
Todorova
mtodora@upaep.mx 

Departamento de
Idiomas-Pool
Maribel Rodríguez 
(mromero@upaep.mx) 

ó Arel García 
(Aghernan@upaep.mx)

Mayo 25
18:00 hrs  

ALEMÁN
Mayo 23
18:00 hrs 

Departamento de
Idiomas-Pool
Maribel Rodríguez 
(mromero@upaep.mx) 

ó Arel García 
(Aghernan@upaep.mx)

Departamento de
Idiomas-Pool
Maribel Rodríguez 
(mromero@upaep.mx) 

ó Arel García 
(Aghernan@upaep.mx)

18:00 hrs 

18:00 hrs 

Mayo
23

Mayo
26

INGLÉS

Departamento
de Admisiones
Lic. Francisco
Maldonado

Departamento
de Idiomas
Lic. Roby Grossi
jgrossi@upaep.mx

Departamento de
Idiomas-Pool
Maribel Rodríguez 
(mromero@upaep.mx) 

ó Arel García 
(Aghernan@upaep.mx)

Mayo 20
18:00 hrs 

Mayo 4

Mayo 25

18:00 hrs 

18:00 hrs 

Mayo 7

Junio 6

9:00 hrs
11:00 hrs

9:00 hrs
11:00 hrs

En su visita, se evaluaron 11 distintos rubros, desde la visión y misión 
institucional, hasta saber cómo impacta en el programa de estudios; se evalúan 

el personal académico

En marcha campaña
de valores

¡Participa!

El grupo de observadores del Consejo 
Mexicano para la Acreditación de 
P r o g r a m a s  d e  D i s e ñ o  A . C .  
(COMAPROD), concluyó su visita tras 
acreditar el programa académico de 
Diseño Gráfico de la UPAEP.
   El Mtro. Jorge Torres Ríos, Responsable 
del Programa de Diseño Gráfico de 
nuestra Universidad, comentó que el 
presidente del COMAPROD, el Mtro. 
Miguel Ángel Balandra Jara, quien 
también se desempeña como director del 
departamento de Arte y Arquitectura de la 
UPAEP, dio a conocer que la licenciatura 
de Diseño Gráfico fue acreditada al 
cumplir con los requisitos establecidos por 
la agencia acreditadora.
   Torres Ríos subrayó que la información 
recopilada por el comité evaluador fue 
introducida al sistema de cómputo con que 
cuenta el COMAPROD y se procedió a la 
valoración numérica de los datos y 
directamente la Facultad de Diseño 
Gráfico de la UPAEP fue acreditada por 
cumplir con los estándares de calidad 
solicitados.
   El Mtro. Jorge Torres, refirió que la 
acreditación se obtuvo por 5 años a partir 
de este 2005 y dicha acreditación servirá 
como una consultoría, que le permitirá a la 
Facultad de Diseño Gráfico de la UPAEP, 
seguir creciendo y marcando el rumbo y 
liderazgo que la ha distinguido.  
   El COMAPROD, es un organismo 
nacional, cuya misión es generar una 
cultura universitaria de calidad en los 
programas de Diseño, a través de la 
evaluación continua basados en marcos de 
referencia y parámetros que incentiven el 
desarrollo y difundir el conocimiento 
adquirido; “nuestro objetivo primordial es 
la acreditación de programas de educación 
superior en Diseño”, indicó la Mtra. 
Mónica Puigferrat Novella, Líder del 
Equipo Evaluador visitante.
   En su visita, se evaluaron 11 distintos 
rubros, desde la visión y misión 
institucional, hasta saber cómo impacta 
en el programa de estudios; se evalúan el 

El COMAPROD acredita programa de Diseño Gráfico

personal académico, los estudiantes, el 
personal administrativo, servicios 
estudiantiles, los apoyos académicos, los 
recursos físicos y los recursos 
financieros. 
    “Los catedráticos visitantes se dieron a 
la tarea de hacer una revisión detallada de 
la información documentada, así como 
de la estadística cuantitativa reportada, 
datos que fueron corroborados a través de 
las entrevistas realizadas a los diferentes 
actores de los procesos que intervienen 
en la formación de los alumnos del 
programa académico”, explicó la Líder.
    La Mtra. Mónica Puigferrat externó 
una felicitación a la comunidad 
académica de Diseño Gráfico de la 
UPAEP por los logros obtenidos hasta la 
fecha, así como también exhortó a que 
continúen trabajando conforme al 
documento que plasma el plan de 
desarrollo presentado.
    La líder del equipo evaluador, detalló 
que el obtener una acreditación por un 
organismo externo, como en este caso el 
COMAPROD, es importante por ser 
considerado un criterio de valor que se 
convierte en una garantía para los padres 
de familia, quienes hacen su mejor 
esfuerzo por brindar una mejor 
educación a sus hijos. “Muchas veces los 
egresados de las preparatorias no saben 
cómo identificar si la escuela de Diseño 
es buena o no”.
   De esta forma se dio paso a la entrega 

del reporte al Mtro. Alfredo Miranda 
López, Secretario Académico de la 
UPAEP, quien de igual forma agradeció 
al equipo visitante el tiempo invertido en 
la revisión del programa de Diseño. “Este 
trabajo de calidad es un asunto al que 
debemos dar seguimiento de mejora 
continua en todos los programas 
académicos, pues son procesos que 
permiten mantenerse actualizados de 
acuerdo a lo que una sociedad demanda”.
   Cabe destacar que durante la entrega del 
documento, también se contó con la 
presencia del Mtro. Miguel Ángel 
Balandra Jara, Director del Departamento 
de Arte y Arquitectura de la UPAEP; el 
Mtro. Jorge Torres Ríos, Maestro 
Responsable del Programa de Diseño 
Gráfico,  así  como también de  
catedráticos de la misma Facultad de esta 
casa de estudios.
   El Comité evaluador estuvo integrado 
por la Mtra. Elva Yadira Ornelas Sánchez, 
académica de la Universidad Autónoma 
de Ciudad Juárez; la Mtra. Verónica 
Durán Alfaro, docente de la Universidad 
de Guadalajara; la Mtra. María Fernanda 
Gutiérrez Torres, catedrática de la 
Universidad Nacional Autónoma de 
México, Unidad Aragón; el Mtro. 
Enrique Alberto Ricalde Gamboa, de la 
Universidad Anáhuac; así como la Mtra. 
Mónica Puigferrat Novella, Líder del 
Equipo Evaluador visitante y académica 
de la Universidad Intercontinental.
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   Por novena ocasión se realizó la tradicional muestra de Diseño y Computación en 
que alumnos de distintas carreras expusieron trabajos creativos mediante la 
utilización de la tecnología. Dirigidos por los catedráticos Daniel Rivera Mercado y 
Maricruz Juárez Martínez, el pasado 20 de abril en el gimnasio de la UPAEP se 
mostraron carteles, videos y animaciones con temáticas educativas.

Por: Paola Ponciano Hdez

 de Diseño y Computación
Concluye la Novena Muestra

Por: Erika Méndez Luis

               

 CENTRO DE SERVICIOS
    AL COMERCIO EXTERIOR UPAEP

                       “REVISTA DE NEGOCIOS INTERNACIONALES”

La revista Negocios Internacionales es la única revista especializada en México 
en temas que te pueden mantener actualizado sobre las oportunidades de 
negocio en el extranjero.
 Se publica mensualmente y te frece información adicional como: 
- Consejos para exportar
- Casos de éxito 
- Guía de oportunidades de negocios
- Demanda de productos mexicanos en el extranjero 
- Entre otros.

Consúltala o adquiérela en:
Centro de Servicios al Comercio Exterior UPAEP

2004

Por vez primera, estudiantes de la 
carrera de Agronomía escucharon 
videoconferencias impartidas por 
investigadores de la Universidad Estatal 
de Oklahoma, Estados Unidos. La 
catedrática señaló que los cono-
cimientos vertidos tuvieron un nivel tan 
alto que podrían considerarse de 
posgrado.
   “Las conferencias virtuales tuvieron 
un nivel de doctorado, ya que el 
interactuar con investigadores de otras 
universidades favorece a los alumnos 
para que proyecten sus expectativas en 
el ámbito profesional, de tal manera que 
se entusiasmen para seguir superándose 
y propicien que los docentes se 
actualicen constantemente”, aseveró la 
Maestra en Ciencias Carolina Sánchez 
Aguilera, catedrática e investigadora del 
Programa de Ingeniería en Agronomía”.
   En su oportunidad, Sánchez Aguilera 
exhortó a la comunidad universitaria 
para aprovechar la tecnología e 
incentivar las videoconferencias como 
una forma de interacción para optimizar 
el aprendizaje de los universitarios.  
   Biología de Sistema y el Estudio de la 
Relación Hospedero Patógeno Vector, 
fue el título del tema expuesto por los 
doctores José de la Fuente y Consuelo 
Almazán García, de la Universidad 
Estatal de Oklahoma quienes matizaron 
sobre la importancia de los antígenos 

(sustancia formadora de anticuerpos), 
para desarrollar vacunas y evitar la 
proliferación de garrapatas en el ganado.
   Otra de las conferencias fue 
“Mecanismos Moleculares de la 
Patogenicidad de Seudomona Siringe en 
Tomate”, que impartió el Dr. Alejandro 
Peñalosa Vázquez, investigador me-
xicano que forma parte de la 
Universidad Estatal de Oklahoma. 
   Peñalosa Vázquez puntualizó sobre la 
seudomona siringe, enfermedad bac-
teriana que produce reacciones 
negativas en hortalizas. Durante la 
conferencia instó a los universitarios 
para que realicen investigaciones 
proyectadas hacia otras enfermedades 
bacterianas, para evitar que el ser 
humano se contagie.

Por: Érika Méndez Luis

La Universidad Estatal de Oklahoma imparte
 conferencias a estudiantes de agronomía

Tuvieron nivel de doctorado: Sánchez Aguilera

La competitividad, el conocimiento de 
nuevas tecnologías y el manejo de otros 
temas de interés fueron abordados en el 4º 
Congreso de Ingeniería Industrial “el 
ingeniero motor del futuro”, organizado 
por la mesa directiva y profesores de esta 
carrera.
 En el 4º congreso, se contó con la 
participación de estudiantes de la BUAP  
y del Instituto Tecnológico de Puebla”,  
señaló el Mtro. Luis Cuautle Gutiérrez, 
Maestro Responsable del Programa de 
Ingeniería Industrial de nuestra casa de 
estudios. Asimismo, dijo que en este foro 
de discusión participaron especialistas en 
la materia del Tec. de Monterrey Campus 
Puebla, la BUAP, Ibero, UDLA, Madero 
y Cuahutémoc. Durante las conferencias 
impartidas por especialistas del área, se 
abordaron diferentes temáticas, con la 
finalidad de que los alumnos  tuvieran 
una perspectiva de la formación 
profesional en ingeniería industrial.
 Los principales objetivos del Cuarto 
Congreso de Ingeniería Industrial fueron 
los de integrar a la facultad de ingeniería 
industrial de esta institución con 
actividades de índole académica, de 
recreación, además de escuchar a 
diferentes personajes del ámbito pro-
fesional y académico, para profundizar 
los conocimientos, actualizarlos e 
innovarlos con la finalidad de que los 

estudiantes puedan aplicarlos en el 
campo laboral que exige el mercado 
actualmente.
 Se realizó un panel de discusión 
denominado: “los industriales de nuestra 
generación, retos y oportunidades”, los 
ponentes coincidieron en la importancia 
de la formación de los estudiantes para 
poder enfrentar las problemáticas de los 
ámbitos económicos, sociales, culturales 
con una actitud consistente para 
enfrentar cuestiones ambientales e 
incrementar la productividad para ser 
competitivos, así como tener calidad en 
el  t rabajo e incursionar en la 
globalización inter-nacional.
 Disposición para cuestionar, reconocer 
las necesidades de la humanidad, no 
escuchar siempre al consumidor, usar 
analogías para generar ideas nuevas y 
diferentes, además de hacer ejercicios 
mentales a base de la observación, para 
adquirir las características de una 
persona creadora, fueron los temas 
tocados en la conferencia llamada 
“Creando el futuro”, impartida por el Ing. 
En Mecánica Eléctrica Maurice P. Levy 
Matarasso, Coordinador de Promoción y 
Vinculación Empresarial de la Facultad 
de Ingeniería de la Universidad Anáhuac 
de México.
 TRIZ una Innovación Sistemática a 
t r a v é s  d e  l a  d i v u l g a c i ó n  d e  
conocimientos recientes que se genera en 
e l  m u n d o  o c c i d e n t a l  l l a m a d o  

la que giró otra de las pláticas ofrecidas.
 “Para lograr que las empresas innoven de 
manera ordenada y sin esfuerzo, por 
medio de la creatividad resolviendo 
problemas técnicos con un mínimo de 
inversión y un máximo de rentabilidad, es 
lo que México requiere para evitar el 
estancamiento económico del país”, 
mencionó el Mtro. Edgardo Córdova 
López, Investigador del Instituto 
Tecnológico de Puebla.
 El Ing. Luis Eduardo Tovar Yanini, 
Director General de Search Consulting 
(Compañía Mexicana de Consultoría en 
Telecomunicaciones), a través de la 
charla, “Tres reflexiones para un 
Ingeniero Industrial”, mencionó a los 
alumnos cómo tomar decisiones, 
reflexionarlas, ejecutarlas y aplicar la 
ética del comportamiento a lo largo de la 
vida profesional, para que eviten 
corromperse y caer en la corrupción.
 También invitó a reflexionar sobre el 
futuro personal y profesional de los 
futuros egresados, “los universitarios 
deben adquirir experiencia laboral, la cual 
abre una amplia gama de posibilidades en 
cuanto a trabajo se refiere”, dijo Luis 

Eduardo Tovar.
  Saber la estructura y organización de 
una empresa, a través de la consultoría 
de la información, la estructura del 
trabajo de un administrador de proyectos 
dentro de las compañías y compartir las 
experiencias de proyectos, fue la 
temática abordada del tema “Admi-
nistración de proyectos en empresas de 
consultoría”.
 El Ing. Leopoldo Mercado, Gerente de 
Operaciones de América Latina para 
Hewlett Packard de México, aludió que 
“el ingeniero industrial es la persona  
idónea para ocupar un puesto de 
administración de proyectos, ya pueden 
ser Project Manager Certifique (Gerente 
de Proyectos Certificados).
  En este cuarto congreso de la UPAEP, 
los jóvenes universitarios enriquecieron 
sus conocimientos, con el propósito de 
adquirir el reto de actualizarse y 
ap render  nuevas  he r ramien tas  
tecnológicas que les beneficiará en su 
vida profesional para revolucionar la 
industria del futuro en nuestro país.

El Ingeniero Industrial competitivo ante cambios tecnológicos

La actualización permanente puente para participar en el campo laboral

Durante las platicas virtuales
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Nuestro amadísimo vicario de Cristo 
nos enseñó a vivir; y como vivió,  
murió: entregando sobre los brazos 
misericordiosos del Padre, preci-
samente en la fiesta litúrgica instituida 
por él para recordarnos que toda 
nuestra vida debe estar confiada a la 
Divina Misericordia, y a la santísima 
madre de Jesucristo, nuestra dulce 
madre misericordiosa.
    Nos duele su temporal alejamiento, 
porque su palabra y su testimonio 
evangélico nos acercaba a Dios, nos 
enseñaba el camino de la santificación 
y nos confirmaba la Fe en medio de las 
adversidades mediante sus sufr-
imientos.
    La Santísima Virgen María enseñó 
la voluntad de su hijo en una fecha 
profética y significativa: el 13 de 
mayo de 1981 Juan Pablo Magno 
padeció la agresión con la que el 
imperio del maligno intentó frustrar el 
ministerio liberador del vicario de 
Cristo. Ahí empezó el largo calvario 
que caracterizaría e impregnaría el 
Pontificado del Papa del sufrimiento 
cristiano.
    Juan Pablo fue hasta Fátima a 
agradecerle a la madre de Dios que su 
mano misericordiosa desviara las 
balas disparadas por el terrorista turco 
enviado por el Kremlin soviético para 
matarlo. Y en la corona de la Virgen 
colocó uno de esos proyectiles, como 
memoria de la omnipotencia su-
plicante de la madre de Dios que 
protege a los que se abandona en su 
manto protector.
    A partir de ese 13 de mayo de 1981 
la salud corporal del Papa polaco se 

fue debilitando poco a poco, haciendo 
cada vez más heroico su martirio, el 
cual nos dejó explicado en toda su 
trascendencia en su célebre encíclica 
“El sentido cristiano del sufrimiento 
humano”. Su esencia podría resumirse 
en eses “Evangelio Superior” que todo 
hombre debe proclamar a partir de su 
propia cruz.
    Magno defensor de la cultura de la 
vida, impertérrito crítico de las abe-
rraciones y crímenes de la cultura de la 
muerte. Nos enseñó constantemente 
que la felicidad cristiana no reside en el 
placer, la sensualidad y el materialismo 
de la existencia vacía del amor de Dios.
    Nos enseñó a llamar a la virtud por su 
nombre, sobre todo la pureza y la 
humildad que lleva al perdón. Nos 
enseñó a llamar al pecado por su 
nombre, sin cortapisas ni concesiones.
    Nos enseñó a acogernos al manto 
misericordioso de la madre de Dios y a 
decirle sin miedo: “soy todo tuyo, 
hazme como tú, haz que sea obediente 
como tú lo eres con Dios, háganse en mí 
tu Voluntad”.
    Fue el comunicador por excelencia. 
Fue verdaderamente el Pontífice, el 
magno puente que estableció para unir 
al hombre con su Creador. Y ese puente 
lo extendió con sumo respeto y 
delicadeza hasta los pueblos de 
religiones distintas a la católica, de tal 
manera que su humildad convenció 
hasta los más reacios. Primero en Asís 
convocó a los dirigentes de todas las 
religiones para orar juntos por la paz y 
la unidad en el amor. Pero no fue 
suficiente.
 Su gesto ecuménico caló hondo tros 

cuando, ya aquejado seriamente por la 
enfermedad, inauguró el Jubileo del 
Tercer Milenio viajando hasta Tierra 
Santa, y en el muro del templo de 
Jerusalén dejó encorvado y con sus 
manos temblorosas la célebre carta en 
la que pidió perdón a “nuestros 
hermanos mayores los judíos”, por las 
ofensas inferidas por los cristianos a lo 
largo de la historia. 
  El magno maestro de la comunicación 
nos enseñó cómo derribar las murallas 
de la incomprensión y la intolerancia, 
humillando falsos orgullos, diso-
lviendo resentimientos y sentimientos 
de venganza, pidiendo perdón sin 
exigir nada a cambio.
    Juan Pablo Magno deja un enorme 
vacío en la historia. Puede afirmarse 
que marcó toda una época, y que sus 
palabras llenas de amor están cris-
talizadas por su testimonio san-
tificador. Como sucesor de San Pedro, 
autentificó y evidenció las palabras de 
su Maestro: “Yo soy el camino, la 
verdad y la vida. Todo el que me sigue a 
mí, no camina a oscuras, sino que 
tendrá la luz de la vida. Sin mi, nada 
podéis hacer”.
   Por eso me atrevo a retar a 
cualquiera, a que me demuestre que en 
toda la historia de la humanidad no hay 
un líder, de cualquier raza o nación, 
que sea mayor o haya realizado una 
empresa tan magna y trascendente en 
bondad universal como la que realizó 
en sus casi 27 años de Pontificado Juan 
Pablo II. Se le puede proclamar ya 
como “el más grande de todos los 
tiempos”. 

LA SANTIDAD DE JUAN PABLO II

En un estudio del  World University 
Ranking publicado por el  diario 
británico The Times, se listaron a las 
200 mejores universidades del mundo. 
Esta tabla se basó en el impulso que las 
casas de estudio dan a la investigación y 
en la cantidad de alumnos y catedráticos 
que llegan del extranjero a sus 
instalaciones. 
   Los primeros nueve lugares, 
encabezados por la Universidad de 
Harvard, están ocupados por uni-
versidades estadounidenses; le sigue la 
ETH Zurich de Suiza y después de una 
gran, gran brecha aparece, para que 
aparezca una de habla hispana: la 
Universidad Autónoma de Madrid. 
   A 36 lugares de la universidad 
española se encuentra en el lugar 195 la 
Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), como la única casa 
de estudios de Latinoamérica dentro de 
las mejores 200 del mundo. 

   Por un lado nos puede dar orgullo que 
México sea el único país de La-
tinoamericaque aparezca dentro de las 
mejores universidades; pero, desde otra 
óptica, es alarmante pensar que la mejor 
academia del país, a la que millones de 
personas aspiran entrar-- ya sea para 
cursar una licenciatura o un posgrado--, 
esté tan debajo de otras. 
   Es para reflexionar en qué nivel 
académico vamos a estar cuando 
terminemos nuestras carreras y más aún 
si nuestras metas son generar ganancias 
numerosas por medio de nuestras 
profesiones en un país donde lo primero 
que se recibe al egresar es el desempleo. 
   La vocación por el estudio y el estudio 
por gusto no por interés monetario 
como único fin podría ser el primer paso 
de muchos para impulsar en los 
alumnos la calidad académica de 
nuestras universidades.  
   Si hiciéramos una comparación, 
realmente lo que estudiamos en estos 
momentos podría equivaler a una a de 

preparatoria de Europa o Estados 
Unidos. Una “prepa”, donde los 
alumnos siguen emocionándose cuando 
el catedrático no llega a clases o que, 
cuando llegan a ser de alguna mesa 
directiva lo primero que piensan es en 
organizar una comida de integración. 
¡Háganme el favor!, para que luego ni se 
pelen cuando vayan en los últimos 
semestres. 
   Es verdad que la inversión para 
investigadores es mínima, que las 
instalaciones, no son excelentes, pero 
también es verdad que una universidad 
con alumnos inactivos no podrá nunca 
llegar  a un listado de prestigio como el 
World University Ranking. ¡Ni poder 
pensarlo!
   Ahora, si no me creen nada de esto 
pues... regrésense al título del artículo y 
no me leas por favor. Ah, pero antes 
metete a la siguiente dirección donde 
podrás ver la lista de las más listas: 
http://www.epfl.ch/soc/etudes/pdf/worl
d-rankingsUnis.pdf.

Las 200 mejores universidades del mundo.
Por: Juan Pablo Ramos Monzón

  Es muy común que las personas se 
quejen del sobrepeso, por lo que en 
esta ocasión hablaremos de cómo 
ha aumentado el problema a raíz de 
las modificaciones de los productos 
que consumimos a diario.
 En términos generales, comemos 
más que antes, por ejemplo, las 
porciones de las palomitas hace 20 
años era la tercera parte de las 
actuales, es decir, que durante las 
dos horas que dura la película 
comemos más palomitas, por lo 
tanto, necesitamos tomar líquidos 
para bajar la ración extra de 
palomitas.
  Los refrescos también han 
aumentado su cantidad, los envases 
han cambiado, han pasado de los 
modestos que contenían 250 ml. a 
los de tres litros, esto  motiva a 
seguir tomando esta bebida y  
provoca cambios en nuestros 
hábitos alimenticios.
 Cada año entran al mercado 
nacional 3 mil productos alimen-
ticios, la mayoría son alimentos 
chatarra con altos contenidos de 
conservadores y sal que carecen de 
nutrientes, por lo que provocan que 
la población mexicana aumente de 
peso. Si a esto le sumamos un estilo 
de vida sedentario, se van dando las 
condiciones para que se originen las 
enfermedades tan comunes en la 
actualidad como la diabetes, los 
ataques al corazón, problemas 
circulatorios y los trastornos 
alimenticios.
 Es muy común que los alimentos 
procesados  registren la presencia 
de vitaminas, hierro, minerales y 
demás hierbas de olor; sin embargo, 
al enriquecer  los alimentos de esta 
manera, se origina que haya una 
hiper vitamonosis (exceso de 
vitaminas en el organismo).
 Así que te recomiendo que cuando 
vayas al cine, selecciones ade-
cuadamente las porciones de 
golosinas que vas a comer y qué 
cantidad de refresco estás dispuesto 
a tomar; ¿Cuánto de lo que comes 
realmente te está nutriendo?... La 
respuesta  está en la ciencia de todos 
los día.

Lo que comemos

Por: Luis Alberto Uribe Pacheco  

Por: Lic.Víctor Manuel Sánchez Steinpreis.
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A unos pasos del CETEC

1 pizza grande
1 spaguetti

1 refresco 2 lts.
por sólo   00

$119.
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y vu l a e t

Matatiemp

Pregúntame

Respóndele

Solve the following crossword puzzle. 

Al primero que llegue al departamento de Prensa y Comunicación con las 
respuestas correctas, se le otorgará un obsequio.

Felicidades al Ing. Valle, al P. Quique y a 
Sergio por las excelentes actividades de 
pastoral universitaria. Atte: KOFC.

Saludos a la TurboNacher, Vini, Jessica, 
Lety, Pablo, Rafa, son rebuenos. Atte. El 
Bendits.

Un saludo para Julieta Bustos (4° 
Derecho) atte: Tú novio F. (Derecho).

Samuel Sánchez: bájate de tu nube, 
porque por eso no encuentras tu examen. 
Atte: Alguien de estadística.

Mauricio B.S. (4° Medicina) Al fin tuve 
valor de escribirte y sólo debes saber que 
me encantas; tu cabello, tu nariz afilada y 
tu cuerpo. Guapo. Atte: Tu admiradora.

 Marisa (4° Medicina, grupo 7): Me 
encantas, ¿adivina quién soy? Atte: Tu 
admirador.

Toño Pérez (Ing. Industrial): Yo no puedo 
tenerte ni dejarte, ni sé por qué, al dejarte 
o al tenerte, se encuentra un no sé qué 
para quererte y muchos si sé, qué para 
olvidarte. 
Atte: Watashi.

Un saludo al DR. José Juan Rivera Zurita, 
que se recupere pronto. Atte: Sus alumnas 
Angie, Caro Y Diana.

Saludos a “Pompa” de tus amigos Fer y 
Bere (2° Arquitectura).

Un saludo a Jaidé, Saris la distinguida I y 
Tere la distinguida II, son las mejores 
amigas. Atte: El distinguidísimo.
 Saludos A Pao y a la Prole (4° 
Instituciones). Atte: Piojo.

Un saludo para el francesito más hermoso, 
Hakim, estás en mi mente aunque no seas 
de mi propiedad. Atte. La chica a la que le 
robas el sueño.

Saludos a todos los de la selección de 
Baquetbol, en especial a Nito, que esta 
muy guapo. Atte Sus admiradoras... 
MALU.

Hola Gerardito (4° CICOM) Saludos de la 
niña que tanto desea conocerte. 
(6°CICOM).

Joel: Ya no me hagas reír en clase de 
ortopedia. Atte: T:Q Rachel.

Quiero  decirle a Benjamín (Medicina) 
que se ve guapísimo con ese cabello largo 
y manejando su moto, un beso grande. 
Atte Alguien que te quiere conocer. P.D. 
siempre estoy en la biblioteca.

Sergio, gracias por todo el tiempo que 
llevamos juntos, te amo. Atte tu pequeña.

Hola amiguísima Santa (6° Medicina) 
Feliz cumple que fue el 19 de abril, solo te 
quiero decir que eres una chava especial, 
te quiero mil. Atte: tu ya sabes, besos.
Saludos a la niña de ojos bonitos, Dulce 
María (Psicología) Atte ORS.

Saludos a mi prometida Alexandra Mtz. 
De Aguilar. Atte: Gasolinero

David Luegas: Te saluda tu club de fans. 
Atte: La presidenta, Marcia

Gracias cosita por el mes, más lindo de 
mi vida. Atte G.Q.G

Rafael, te amo. Claudia (Instituciones).

Gracias a la UPAEP pude conocer a 
gente tan especial como tu: Dora,  
Tatiana, Zorro,  Botas, RBK, Tortugas, 
Caguamus. Atte Mr. Coluchi.

Juanas: Cancún estuvo de pelos, ojalá se 
vuelva a repetir otro viaje. Atte: Slices/ 
Nemos. 

Itzel (8ª Medicina) Eres la niña más 
hermosa que he visto, quiero decirte que 
tu eres el único motivo que me hace 
venir a la universidad. Atte: Quien daría 
todo por ti.

Eduardo Roberto Hernández (2º 
Medicina, Grupo 3) Eres un niño muy 
lindo y me gustas mucho, lástima que te 
alejes. Te deseo lo mejor y mucha suerte 
en lo que hagas, T.Q.M atte: Adli E.R

Saludos para Fátima y Francisco que 
hacen una bonita pareja Atte: Grupo 3 
Medicina.

Saludos a mis amigos y compañeros: 
Liv, Cyn, Merari, Noemí, Bani, Yesi, 
Edith, Bulma, Eper, Evani, Ricky, 
Cristian y a mis respetables y admirables 
maestros: Alicia y Ricardo D.L.B. Les 
agradezco el haberme organizado un 
cumpleaños muy especial. Atte: Caro.

Mi niño querido “Fer” (Medicina) 
Gracias por este primer mes que a mi 
lado has estado, pero sobretodo 1000 
gracias por que has llenado mi vida con 
tanto amor, que tanto había esperado. 
Atte: Tu niña que tanto te adora.
 
Saludos a la comunidad del depa: Joan, 
Moro, Pelochas, Aldo, Julio, Trini, 
César, Arturini, Doña Norma y Mario. 
Atte: Predicador (por favor ya no se 
peleen, somos una comunidad).

Salvador Serrano (2º Gastronomía): 
Sufro por un amor inalcanzable, lloro en 
silencio, pero soy feliz por conocer el 
amor. En algún lugar te encontraré y 
soñaré con tenerte, en algún lugar 
estarás sintiendo tu ternura, por ti 
lucharé en un grito desesperado, por ti 
moriré sintiendo solo dulzura y solo 
podré sonreír si un día consigo tu 
mirada. Atte. Renata.

Chavas se comparte departamento, con 
amplia recámara individual, excelente 
ubicación (15 pte. entre 23 y 25 sur), 
amueblado, gas, luz y cabe incluido. 
$1400 mensual.
Llama al  3209350 y 0442222600366.

También puedes mandar tus recaditos o 
clones,  vía correo electrónico a:  
mosaico_upaep@yahoo.com.mx 

ACROSS 
2. Fermented, roasted, shelled, and ground 
cacao seeds, often combined with a 
sweetener or flavoring agent.
3. All the members of a household under 
one roof. 
4. The young of any bird. 
5. A substance used to color materials.
6. A container made of interwoven material, 
such as rushes or twigs.
7. A rabbit, especially a young one.

¿Qué opinas de la decisión del cónclave, que Benedicto VI sea el sucesor de 
Juan Pablo II?

1.-Saitiel Meneses Perea (Ing. 
Industrial).
Fue una buena decisión para que él, 
fuera el sucesor de Juan Pablo II .

¿?¿?

2.-Luis Alejandro Morales (DPP).
Fue buena idea. 

3.-Silvia del Carmen García Pliego 
(Psicología).
No sé.

4.-César Corral Arana (CICOM).
Para empezar, la pregunta está mal 
elaborada porque es Benedicto XVI y 
pienso que estuvo bien esa decisión ya 
que era la mano derecha de Juan Pablo II, 
y así continúe con los valores de la 
iglesia ortodoxa. 

5.-Rodrigo Carrasco (CICOM).
Estuvo bien porque es una persona que 
sabe sobre los movimientos del 
Vaticano y considero que llevará a la 
iglesia por buen camino.

6.-Ana Laura Mtz. Luna (Derecho)
Es Benedicto XVI.

El sucesor de Juan Pablo II es Benedicto XVI.

8. The oval, thin-shelled reproductive body 
of a bird, especially that of a hen, used as 
food. 
10. To pursue (game) for food or sport. 
DOWN 
1. A day free from work that one may spend 
at leisure, especially a day on which custom 
or the law dictates a halting of general 
business activity to commemorate or 
celebrate a particular event.
9. Grazing land; pasture
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Desde el Nido

Por: Isabel Ascensión Medina

Lo que el agua trajo

Arco: imán de bronce

Águilas que entusiasman... 

En el complejo acuático Leyes de 
Reforma no hubo ley que se impusiera 
a la perseverancia de Tania Ayala 
Corredor. En la  Olimpiada Nacional 
que organizó el Consejo Nacional del 
Deporte de la Educación (CONDDE), 
Tania supo ser la gran triunfadora, al 
obtener  la medalla de oro en la prueba 
de los 50 metros dorso, lo que 
demostró  que cuando se quiere, se 
puede.
   Unos días antes del triunfo del 19 de 
abril, la nadadora fue galardonada con 
lanzar la primera bola en un partido de 
los Pericos del Puebla. Lo que ocurrió 
después ya es historia: venció en la 
prueba de los 50 metros dorso en la 
Olimpiada Nacional.  
   A su entrenador Raymundo Larios,  
uno de los pilares en los éxitos de 
Ayala,  debemos agradecerle su buen 
tino para elegir a la rojiblanca y 
revelarle la posibilidad de destacar  en 
el ámbito de la natación,  convirtiendo 
el deseo que Tania tenía por  
pertenecer a un equipo de triatlón  en 
cuatro medallas de oro y dos de plata 
en diversas pruebas acuáticas.

La consumación de su disparo, la 
liberación de la flecha, la preparación, 
el movimiento y la buena puntería que 
tuvo Cristian Moralia Gámez en 
Toluca,  le  abrieron  la posibilidad de 
ser uno de los arqueros que represente 
a México en la Universiada  Mundial 
2005  con sede en  Turquía.  

Este fin de semana las rojiblancas de 
Ceniceros, al igual que la escuadra 
varonil,  viajarán a Monterrey para 
participar en el Final Four, fase final 
del torneo organizado por la  
Comisión Nacional Deportiva Estu-
diantil de Instituciones Privadas  
(CONADEIP).
   Aunque las mujeres no clasificaron 
como líderes de su grupo a diferencia 
de los hombres, sí lo hicieron como 
uno de los mejores equipos, situación 
que les permite considerarse  seguras 
para  posicio-narse entre  los tres 
mejores equipos a nivel nacional. Y es 
que no hay motivo para no regresar con 
esa satisfacción, tienen bases y armas 
para conseguirlo: su firme esperanza, 
los esfuerzos y entrenamientos 
previos, además del apoyo de dos 
hombres que sabiamente sabrá 
dirigirlas: Javier Alonso Ceniceros y el 
apoyo  de  Vladimir Vargas Valdivieso.
   Para el equipo varonil las cosas 
suenan igual de ventajosas, así que 
Desde el Nido, en su próxima edición, 
espera poder felicitar a ambos equipos 
y por supuesto al señor Alonso 
Ceniceros.

pasado viernes 22 de abril. Cabe 
mencionar que a los participantes no les 
importó obtener un reconocimiento para 
los mejores jugadores, por esa razón 
jugaron en equipo, se integraron y . Los 

UPAEP presente en la Universiada Nacional
Por: María Isabel Ascención Medina

El Consejo Nacional del Deporte de la 
Educación (CONDDE) inició la 
Universiada Nacional en la ciudad de 
Toluca en las instalaciones de la 
Universidad Autónoma del Estado de 
México (UAEM), este año la UPAEP 
participa en fútbol soccer varonil, fútbol 
rápido femenil,  y Tae kwon do varonil.  

El final feliz del rápido femenil…
  Tras obtener la victoria en la fase 
regional, la escuadra rojiblanca del 
fútbol rápido y su entrenador Hugo 
Humberto Maceda dieron muestra de su 
compromiso y buen futbol al coronarse 
campeones de la justa Nacional.
   La UPAEP participó por primera vez 
en esta rama en el 2002 en la ciudad de 
Mexicali y ahora, en su segunda 
participación, logran una posición 
privilegiada, así marcan una gran 

historia en los triunfos de la UPAEP. 
Cabe mencionar que es el primer 
semestre que Hugo Humberto Maceda 
dirige al equipo y ya cuenta con su 
primer logro.
La lucha del  varonil…
   Los pupilos de Raúl “El Potro” 
Gutiérrez , llegaron este lunes a Toluca, 
para abrirse camino a la Universiada  
Mundial, pero antes deberán vencer a 
sus rivales y coronarse campeones en la 
etapa nacional. 
  Ayer los rojiblancos se enfrentaron a 
los Leones Negros de la ciudad de 
Guadalajara, y hoy se enfrentarán a la 
Universidad del Mayab de Yucatán, 
mañana sus rivales serán los Borregos 
del ITESM campus San Luis. Si ganan 
estos encuentros las Águilas estarán en 
la fase final.  
   Esperamos que el título de campeones 
sea palpable, puesto que antecede la 
excelente actuación que “El Potro” y su 

equipo tuvieron en la fase regional con 
cede en Oaxaca, evento en el que sólo 
recibieron una anotación y lograron 18 
goles. Además recientemente se coro-
naron campeones de la Liga Ibérica, 
torneo que también les sirvió de 
preparación.

Lo que se espera para el  Tae Kwon 
Do…
 En cuanto a Tae Kwon Do, el entrenador 
Héctor Castro y el alumno Carlos Santos 
Alcocer, quien es cinta roja en la 
categoaría heavy viajarán a Toluca en los 
próximos días, para su participación  en 
esta disciplina que será del 29 de abril al 
2 de mayo.

Todo pinta bien para conseguir el 
triunfo dentro de la Universiada 
Nacional, puesto que Carlos Santos ha 
recibido entrenamiento especial para 
mejorar su técnica de combate y la 
velocidad en las patadas.

  El Torneo de Intramuros “Tochito”, que 
se efectúo por primera vez en las 
instalaciones del CIU en el boulevard 
Atlixcayotl, llegó a su fin y tres equipos 
de la categoría femenil y varonil se 
coronaron campeones. 
 El primer lugar de la rama varonil lo 
obtuvo el equipo de los “69´s  de Sn. 
Panchisco”, el segundo lo consiguió el 
equipo de “los niños de Durán 
recargados” y el tercero fue para el 
equipo “IMMO”.
   En la rama femenil el primer lugar fue 
para las “toshitas” que fueron muy 
constantes en sus encuentros, el segundo 
se lo llevaron las “Pink ladies” y el 
tercero, el equipo de las “plaketas”.
   La final del “Tochito” se realizó el 

Por: Jesse Brena G.

Imagen de internet

obtuvieron mejores resultados. Los 
torneos intramuros se caracterizan por 
los nombres graciosos de los equipos 
participantes.

Finaliza el Torneo Intramuros de Tochito
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Aunque nos dimos cuenta tarde, 
ahora sabemos que las llamadas

pilas tan solo son metal inservible y 
están lejos de convertirse en una
 fuente de energía sustentable.

Por: Jesse Brena G.

El equipo de futbol rápido femenil campeón en 
la Universiada Nacional

La calidad competitiva y el potencial 
deportivo lograron que tres atletas de esta 
institución fueran escogidos para participar 
en la Olimpiada Nacional Elite como 
miembros de la Selección de Puebla. Así 
mismo, el entrenador de las Águilas desde 
1998 también participarán como guía del 
representativo del estado.  
   A la competencia asistirán atletas de todo 
el país con alto grado de rendimiento, 
donde las expectativas sobre los ro-
jiblancos son elevadas, “son elementos que 
tienen un alto potencial para destacar 
estatal y nacionalmente” afirmó Durán 
Victoria. 
   Christopher Jiménez García, Jerónimo 
Reynoso Meneses y Daniel Luna  Her-
nández viajaran a la ciudad de Mérida, 
Yucatán donde están del 24 de abril al 7 de 
mayo demostrarán su talento. 
  Para Christopher Jiménez, quien participará 
en las pruebas de 100 metros planos y salto de 
ndo, ejemplo de ello es su triunfo en las 
competencias estatales en la primera semana 
de marzo y  sus triunfos en el regional”.
longitud, se le vislumbra un futuro 
prometedor, expresó su entrenador: “Tiene 
potencial para seguir ganando, ejemplo de 
ello es su triunfo en las competencias estatales 
en la primera semana de marzo y  sus triunfos 
en el regional”. 
   Jiménez García ha demostrado su 
competitividad, ya que entre sus registros 
cuenta con el haber impuesto una marca 
nacional y ser campeón en la competencia 
juvenil, campeón estatal en salto de longitud 
y la obtención del segundo lugar en salto de 
longitud en el pasado mes de marzo dentro 
del campeonato Nacional de la Comisión 

Tres atletas de la UPAEP representan 
a Puebla en Olimpiada Nacional 

Por: María Isabel Ascención Medina Nacional Deportiva Estudiantil  (CO-
NADEIP).
   Por su parte, Reynoso Meneses 
competirá en el decatlón. Como 
antecedentes tiene el haber roto el récord 
estatal en salto con garrocha al brincar 
4.10 metros en enero pasado. También 
participó en el campeonato estatal y 
regional en la prueba del decatlón en el 
Consejo Nacional del Deporte (CON-
DDE), además de haber obtenido el 
cuarto y quinto lugar en las competencias 
de la CONADEIP en salto con garrocha y 
en vallas respectivamente. 
   En una entrevista, Durán Victoria opinó 
sobre Meneses: “Tiene posibilidades para 
destacar a nivel nacional y quedar entre 
los cinco mejores, incluso de clasificar a 
algún evento internacional, además tiene 
excelente forma deportiva”.
   Daniel Luna, el más joven de los tres 
participantes, es acreedor al segundo 
lugar estatal en los 100 metros planos, el 
campeonato estatal en 110 y 400 con 
vallas.
Dentro de 34 lugares quedó en la décima 
posición en las competencias de la 
CONADEIP, también consiguió el 
campeonato regional del CONDDE en 
110 con vallas. Luna Hernández luchará 
por destacar en días próximos en las 
pruebas de 110 con vallas, 400 con vallas 
y en el relevo 4 por 400.
   Al respecto, Durán Victoria añadió: “El 
equipo trabaja incansablemente de agosto 
a julio, puesto que el trabajo que se hace 
en 11 meses desaparece en 11 segundos o 
el tiempo que dure la prueba y sí se 
quieren tener buenos resultados se tiene 
que trabajar siempre” .

Por: Jesse Brena G.

La final se definió por shoot outs

El equipo de futbol rápido femenil de la 
UPAEP obtuvo el título de Campeón  en 
la Universiada Nacional con sede en las 
instalaciones de la Universidad 
Autónoma del Estado de México, la cual 
fue organizada por el Consejo Nacional 
del Deporte de la Educación (CONDDE).
 La final se disputó entre las Águilas y la 
Normal Superior de San Luis Potosí, el 
partido fue muy parejo debido a los 
constantes ataques entre los dos equipos, 
al final del encuentro el marcador terminó 
dos a dos, así que el partido se definió por 
shoot outs.
 Los integrantes del representativo de la 
UPAEP mantuvieron la calma, el 
entrenador Hugo Maceda seleccionó a 
Nalleli Oliver y a Judith Rodríguez para 
que definieran el partido, estas dos 
anotaron dos goles, así lograron 
coronarse como el mejor equipo de futbol 
rápido a nivel nacional en su segunda 
participación en la Universiada Nacional. 
Por su parte, la Universidad Normal de 

que inició el evento nacional.
 Por otra parte, cabe mencionar el camino 
que recorrieron las Águilas para 
levantarse con el título. El primer partido 
de dicho torneo fue en las instalaciones de 
la Unidad Deportiva Adolfo López 
Mateos, en él,  las Águilas de Hugo 
Maceda se enfrentaron  al  equipo de la 
Universidad del Valle de México, campus 
Querétaro, encuentro en el que ganaron 3 
a 2 con las anotaciones de Judith 
Rodríguez y de Diana Conde.
 Su segundo encuentro fue con las 
Borregas del ITESM, campus Monterrey, 
el partido estuvo reñido y el marcador 
final quedo 3 a 2, así las Águilas se 
colocaron en el segundo lugar del sector 
“A”.
Después de la triste derrota las Águilas de 
la UPAEP jugaron con la Universidad 
Autónoma de Tabasco, con un marcador 
de  12 por 0 clasificaron a cuartos de final, 
las  anotadoras del encuentro fueron: 
Nalleli Oliver con 4 goles. Alma Montiel, 
Diana Conde, Yazmín Soto, Nohemí 
Picazo, Alejandra Romero,Quintana y 
Judit H Rodríguez  con un gol cada una.

San Luis Potosí sólo pudo acertar en una 
ocasión.
 UPAEP disfrutó el triunfo con un 
Alerombo al estilo de las Águilas, 
festejaron el Título Nacional de la IX  
Edición de la Universiada Nacional 2005 
que organiza el Consejo Nacional del 
Deporte de la Educación (CONDDE) y la 
Universidad Autónoma del Estado de 
México (UAEM).
 El equipo dirigido por Hugo Maceda 
derrotó por marcador de 3 goles por 2 en 
una emocionante serie de shoot outs al 
equipo de la Benemérita y Centenaria 
Escuela Normal del Estado de San Luis 
Potosí (BECENE). Para la actual 
administración del área deportiva 
representa el Campeonato 16 de Equipos 
Representativos desde 1996, año en el 
que inició su gestión con los equipos 
universitarios.
 Fue un partido digno de una gran final 
nacional, pues el ambiente de la Unidad 
Deportiva Adolfo López Mateos fue de 
primer nivel y en el que los equipos 
demostraron porque fueron los mejores 
en la cancha desde el 18 de abril, día en el 
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